

Projekt im September 2018
**Bestandserhaltung Pfarrhaus +
Nebengebäude Martinsdorf**

**Fachschule für Bautechnik
Meisterschule für das Bauhandwerk**

Freitag, 07. September 2018

Der Freitag begann wie üblich mit Frühstück und Rumänischunterricht, es folgte dann aber eine Kirchenführung mit Turmbesteigung in Martinsdorf durch Rudi, der seit diesem Jahr die Kirchenpflege übernommen und deswegen einen Schlüssel hat. Nach einer kleinen musikalischen Einlage an der Orgel durch ein paar Schüler und Herrn Drumm ging es dann wieder an das „normale“ Tageswerk:

Es wurde der Dachstuhl fertig abgebunden, die Holznägel aus Eiche für die Kehlbalckenbinder geschnitzt sowie beim Backofen die Kuppel gemauert. Dazu wurde der Raum, der später der Backraum ist, mit Sand befüllt, geformt und gemauert.

Nach dem Mittagessen konnte dann mit dem Aufrichten der Kehlbalckenbinder und den Walmen begonnen werden. Aufgrund der nicht-rechtwinkligen Hölzer war es nötig, die Gratsparrenabschnitte am First und Schifterschnitte an den Walmsparren genau anzupassen, d.h. mit der Kettensäge nachzuschneiden und ggf. mit der Handhobel noch genauer zu hobeln.

Bis zum Ende des Arbeitstages stand dann der gesamte Dachstuhl und wurde mit einer Plane abgedeckt. Falls am Wochenende Regen kommen würde, sollte das Backhaus vollständig trocken bleiben.

An diesem Tag mussten auch noch die Leihwagen für die Rundfahrt am Wochenende aus Hermannstadt abgeholt werden, was wieder die beiden Lehrer erledigten.

Um ca. 18.00 Uhr kam dann mit dem Fahrrad der angekündigte Besuch aus Hundertbücheln: die beiden Landschaftsgestalter-Studentinnen Judith und Paula hatten am vorhergehenden Wochenende versprochen, in Martinsdorf vorbeizuschauen, um zu sehen was hier alles gemacht wird. Die beiden studieren in Freising und sind für einige Wochen bei einem Auslandsaufenthalt, der zu ihrem Studium gehört, in Hundertbücheln bei Jonas Arndt. Sie erklärten sich auch bereit, Landschaftsaufnahmen von Martinsdorf zu zeichnen, was sie dann am nächsten Tag auch gemacht haben.

Interessant wäre es für die Bautechniker natürlich gewesen, den beiden direkt über die Schulter zu schauen und genau zu sehen, wie sie dabei vorgehen; da die beiden aber erst relativ spät kamen, war es schon dunkel, bis die Baustelle aufgeräumt war und Brotzeit gemacht wurde.

Mit dieser Verstärkung und wegen des bevorstehenden Wochenendes wurde am Abend eine etwas ausgiebigere Lagerfeuer-Session zum Tagesabschluss veranstaltet. (A.H.)



Tagesbericht vom
07. September 2018

Projekt im September 2018
**Bestandserhaltung Pfarrhaus +
Nebengebäude Martinsdorf**



Landeshauptstadt
München
**Referat für
Bildung und Sport**

**Fachschule für Bautechnik
Meisterschule für das Bauhandwerk**

In der Kirche von Martinsdorf
Der Bau des Backraumes



Tagesbericht vom
07. September 2018

Projekt im September 2018
**Bestandserhaltung Pfarrhaus +
Nebengebäude Martinsdorf**



Landeshauptstadt
München
**Referat für
Bildung und Sport**

**Fachschule für Bautechnik
Meisterschule für das Bauhandwerk**



Tagesbericht vom
07. September 2018

Projekt im September 2018
**Bestandserhaltung Pfarrhaus +
Nebengebäude Martinsdorf**



Landeshauptstadt
München
**Referat für
Bildung und Sport**

**Fachschule für Bautechnik
Meisterschule für das Bauhandwerk**

Holznägel machen



Tagesbericht vom
07. September 2018

Projekt im September 2018
**Bestandserhaltung Pfarrhaus +
Nebengebäude Martinsdorf**



Landeshauptstadt
München
**Referat für
Bildung und Sport**

**Fachschule für Bautechnik
Meisterschule für das Bauhandwerk**

Aufrichten:

